

Una señora es nombrada Cónsul de Nicaragua en New Orleans

EDITORIAL

El Congreso de Periodistas de Santiago de Chile

Su Señoría el señor Encargado de Negocios de la hermana República de Chile, de allende el meridión del vasto continente de Colón, estuvo ayer en nuestras oficinas y con mucha gentileza y amabilidad compartió con nosotros, tratándose varios tópicos de palpitante actualidad internacional del Continente, e internas de su patria, la noble República de Chile, que es una de las más avanzadas atalayas de la gran civilización sudamericana, la patria de Montt, Alessandri y tantas otras figuras preclaras de la política chilena. Chile, el país que según la inspiración del poeta «es la patria que entre los Andes y la mar velada vive encantada».

El distinguido y culto diplomático chileno señor Fuenzalida, con su amabilidad característica nos refirió que próximamente se reunirá en Santiago, la hermosa ciudad, capital de la República, un Congreso de Periodistas Hispano-americanos y hace recalcar el señor Encargado de Negocios que a dicho Congreso deben asistir verdaderos intelectuales, verdaderos representantes del periodismo intercontinental, que conscientes de su misión y con una visión clara de los arduos problemas internacionales que tienen que afrontar los estadistas de los países latinoamericanos y que afectan la vida política de ellos, traten con lucidez y a conciencia tan magnos e importantes asuntos. El señor Ministro de Chile tiene una visión muy clara de esos grandes problemas de su patria y de la América toda.

Dice: «¿Cómo queremos unión de los países hispanoamericanos? Si debemos comenzar por unir un país con otro por medio de las vías de comunicación: Ferrocarriles, carreteras, telégrafos, teléfonos, etc. y nada de eso tenemos?»

En verdad, nada hacemos con Congresos periodísticos si a ellos no concurren elementos verdaderamente preparados para contemplar todos los problemas que debe afrontar el periodismo diario de los países indoespañoles. Generalmente a esos Congresos se va a tomar champagne, a pasear, a darse cuatro gustos y a hacer discursos de literatura barata y palabrería hueca, y así a ninguna parte vamos, nada se hace efectivamente en bien del Continente.

Sobrada razón tiene el señor Encargado de Negocios de la República de Chile señor Fuenzalida, quien es un elemento bien preparado, de vasta ilustración, y de una cultura muy refinada.

Hacemos votos porque el Congreso de periodistas que próximamente se reunirá en Santiago sea opimo en frutos que redunden en bien de los países de habla castellana del Continente americano y tienda a una verdadera unión intelectual, espiritual y material para bien de todos, y que de ese Congreso venga la reacción económica, política y social, del gran concierto de los países intertropicales de nuestra América.

Así lo quiera Dios

La señora Deifilia Viquez ha sido nombrada cónsul de Nicaragua en Nueva Orleans

NUEVA ORLEANS, 22.—La señora Deifilia Viquez, designada Cónsul de Nicaragua en Nueva Orleans (EE. UU.) es hija del General don Bartolomé Viquez, uno de los disputantes conservadores a la Presidencia de la patria de Darío.

Es la primera mujer que ejerce cargo en la carrera consular de Nicaragua.

El Sr. Ministro de Chile nos visita

Hoy recibimos en esta Redacción la grata visita del señor Ministro de la República de Chile señor Fuenzalida. Con quien departimos largo rato sobre tópicos de su patria.

Agradecemos mucho la visita del distinguido diplomático.

La fiesta de Santa Cecilia

Como lo anunciaron los músicos en su oportunidad se han estado verificando los festejos en honor de Santa Cecilia, patrona de los músicos.

Anoche la retreta se verificó en la plazuela de la Dolorosa frente al templo del mismo nombre.

También hubo juegos de pólvora en la Plaza del Pacífico.

Los discípulos de Santa Cecilia han hecho pues una bonita fiesta a su santa en la cual han sido espléndidos como buenos devotos que son y fieles católicos.

En la plaza de La Merced se falta a la moral pública

Anoche presenciamos un cuadro nada edificante en la plaza de la Merced.

En la parte Oeste frente al Hospital se sientan varias parejas y aprovechando la poca luz que en ese lugar existe, faltan a la moral, besándose y haciendo otras cosas fuera de orden.

Sería bueno que la Policía de Orden y Seguridad vigilará más esa plaza especialmente el dicho; pero más conveniente sería que se ordenara iluminar más y así se evitarían tantas cosas indecorosas e indecentes que se ven y que es un descrédito para la capital.

Homenaje al Mtro. de Chile

Anteayer le fué ofrecida una fiesta al señor Ministro de Chile en la Escuela «República de Chile».

El acto resultó muy lucido y el señor Fuenzalida salió muy complacido y agradecido de las atenciones recibidas.

El suceso de esta mañana

A las 7 y media de la mañana en la cantina «La Parra» se registró un suceso, saliendo herido en la cabeza Antonio Molina Quirós por Feliciano Alvarez Sandoval, éste le tiró una azucarera haciéndose mil pedazos en la cabeza de Molina, produciéndole

una lesión que le hizo derramar muchísima sangre.

El herido salió corriendo siendo perseguido por la policía que logró capturarlo en La Uruca. Fué llevado a la Agencia en donde le pusieron el castigo merecido.

Vapores que zarpan

Hoy sale el vapor Salvador, de Puntarenas para Centro América a las 8 horas.

El jueves a las ocho horas sale el vapor Rugía para Guatemala y El Salvador, vía Pto. Barrios.

Estos vapores llevan pasajeros, correos y carga.

Cámara Municipal

La sesión de esta noche

Esta noche a las 21 horas se reunirá la municipalidad para tratar asuntos de importancia para la comunidad josefina y que ya figuran en la orden del día.

Haremos crónica detallada de la sesión, en nuestra edición de mañana.

Anoche se reunió la Comisión de Cañería y cloacas para tratar asuntos relativos a su ramo. Informaremos también.

Reunión de miembros del alto comercio en México

Especial para «La Prensa»

México, 21.—Hoy se reunirá en esta ciudad un grupo de acreditados miembros del alto comercio con el objeto de discutir la forma de impulsar el turismo en nuestro país.

La nueva carretera de México a Acapulco servirá para establecer corriente de viajeros de San Francisco de California a esta capital. Ya se aportan considerables sumas de dinero con el objeto de llevar a cabo esos propósitos.

Estimable visitante

Hoy estuvo en las oficinas de este diario el señor Ministro de Colombia Gral. don Faraón Pertuz, a darnos las gracias por la inserción de su carta.

Un acuerdo del Presidente de la República para la creación de campos de deportes

Especial para «La Prensa»

México, 22.—El gobierno del distrito federal, por acuerdo expreso del señor Presidente de la República, acaba de dirigirse a todos los Ayuntamientos de la República recomendándoles la creación inmediata de campos de deportes en una extensión suficiente donde los niños, los jóvenes y demás personas por su edad encuentren centros propicios y atrayentes para la educación física, alejándoles así de los lugares y ocasiones peligrosas para su desenvolvimiento moral.

SOCIALES Y PERSONALES

PROXIMA BODA

El domingo 27 a las 14 hs. se verificará el enlace matrimonial del joven español don Eusebio Bernardas con la gentil y simpática señorita María del Rosario Blanco.

La ceremonia nupcial tendrá lugar en el templo de la Carmen, bendiciendo la unión el Pbo. don Mariano Zúñiga.

El joven Bernardas es un excelente caballero, trabajador, esforzado y digno, un infatigable luchador que sabrá hacer la felicidad del nuevo hogar, y la señorita María del Rosario une a su belleza innumerables prendas de virtudes y méritos indiscutibles que cual aureola resplandeciente circunda su cuerpo de diosa y tiene todos los encantos, todas las gracias del alma femenina.

Para la gentil y pulcra pareja que se unen el domingo bajo los auspicios del matrimonio, LA PRENSA formula cordiales votos, deseándoles muchas felicidades y dichas sin fin en su nuevo estado, y una eterna luna de miel.

des y dichas sin fin en su nuevo estado, y una eterna luna de miel.

REGRESO

Nuestro estimado amigo don Marco Tulio Jiménez Mesén regresó de su viaje de bodas en unión de su estimable esposa, de Cartago. Lo saludamos.

VIAJEROS

De Guanacaste regresó don Jorge Gallegos.

—Para Limón partió don Carlos Manuel Prestinary.

—Del mismo lugar regresó don Roberto Smith.

—Don Manuel Emilio Argüello salió para Vuelta de Jorco.

—De Heredia llegó don Benjamín Zumádo.

—Procedente de su finca en Cachi llegó a esta capital don Manuel Alvarado h. y su señora.

Les presentamos nuestro más cordial saludo de bienvenida.

Mr. Girton obsequia a una escuela

El conocido empresario Mr. Perry Girton ha obsequiado a la escuela República Argentina todas las entradas a luneta para la función de mañana miércoles en el teatro Moderno en la tanda de las siete, para que el Patronato escolar pueda hacerles un regalo a los niños de esa escuela.

No dudamos que el público sabrá apreciar tal iniciativa, concurrendo a la función de mañana a luneta que vale solamente ₡ 0.50.

Felicitemos a Mr. Girton por tal obsequio que haya otras personas que lo imiten.

Reunión teosófica

El jueves próximo habrá una reunión teosófica en el local de la Sociedad, sita en Cuesta de Núñez. El tema a tratar es: «Nacemos o venimos de nuevo» y estará a cargo de don José B. Acuña. Para ese acto hemos sido invitados, pues es de carácter público.

Trataremos de asistir para informar a nuestros lectores del resultado de la conferencia.

Raid automovilístico de Acapulco a Veracruz

México, 21.—El «Raid de automóviles entre Acapulco y Veracruz», tuvo completo éxito terminante.

El accidentado viaje al vecino puerto, en pleáronse 66 horas para cubrir la distancia de 916 kilómetros.

EN TAL DIA

El General Carías se apresta a tomar las armas en la República de Honduras

La guerra civil más espantosa, en un estado de cosas semejante al de Nicaragua, se avecina en la república hermana de Centro América

NOVIEMBRE 22 DE 1419. — MUERTE DEL PAPA JUAN XXIII.

relajadas que obtuvo el título de sultán cristiano, debió decir que el rey Ladislao de Nápoles, el emperador Sigismundo de Alemania y el Papa Martín V hicieron muy bien en perseguirle, prenderle y envenenarle, respectivamente. Mas considerando que Juan XXIII fué Sumo Pontífice, elegido por unanimidad en el cónclave de Bolonia y acatado como tal al constituirse el concilio ecuménico de Constanza, debió sostener que Ladislao, al echarle de Roma, Sigismundo, al meterle en la prisión de Heidelberg, y Martín, al atizarle el jicazo, procedieron bastante mal.

Que un hombre actúe de jefe de la iglesia de Cristo o de capitán de una cuadrilla de bandoleros se explica fácilmente, colocándose bien al lado de los mandamientos de la ley de Dios, bien frente a ellos. Como se explica con facilidad, siempre poniéndose en distintos puntos de vista, que un ciudadano logre la consagración o el excomulgamiento y haga solemnemente voto de castidad o rapte a una señora casada para vivir con ella públicamente. Pero que a la par sean realizadas todas esas cosas tan diversas para un mismo señor, desorienta un poco.

Y así, me tenéis sin saber cómo juzgar la muerte de Baltasar Cossa, acaecida hoy hace cuatrocientos noventa y seis años, tras un lustro de prisión y por efecto del veneno.

Si considero que Baltasar Cossa fué quien marchó al frente de los conarrios que a fines del siglo XIII asolaron la campaña romana, hasta el punto de convertirla en un verdadero desierto, quien gobernó de tal modo Milán, que mereció ser excomulgado por Gregorio XII, y quien escandalizó tanto a la sociedad con sus costumbres

Ahora bien; ¿cómo juzgar en conjunto, teniendo en cuenta todas las múltiples, variadas y diversas acciones de Baltasar Cossa antes y después de ser Juan XXIII? Yo me declaro incompatible. Juzgad vosotros, lectores míos.

Y no dejéis de avisarme si falláis en contra del expulsado, encadenado y asesinado Papa o del rey, del emperador y del Pontífice que semejantes pequeneces le hicieron. Tengo verdadera curiosidad por saber a quien preferís; si al uno o a los otros.

LUIS DE OTEYZA

Washington, noviembre — En ciertos círculos políticos se estima que determinada propaganda que ha estado circulando últimamente por el Continente en relación con la política de los Estados Unidos en la América Latina dará lugar a que los Estados Unidos tomen medidas para protegerse contra la agresión de algunas de las delegaciones que van a concurrir a la Sexta Conferencia Pan-Americana, y cuyos países han auspiciado, según parece, determinada propaganda que ha llegado a manos del Secretario General de la Unión Pan-Americana, Mr. Rowe, sobre la visita del Presidente Coolidge a La Habana, en 1928.

Tegucigalpa. — Los partidarios del Dr. Paz Barahona, Pdte. de la República, aludiendo a la constitución de un bloque opositor en las próximas elecciones con el doctor Pagoagoa al frente, dicen que este caudillo, veterano de las guerras civiles de Honduras, propiciaría una política más bien centro-americanista que nacionalista, ya que la mayoría de los que le apoyan son salvadoreños, guatemaltecos, nicaragüenses, y otros, que de acuerdo con la constitución de Honduras, tienen en esta República los mismos derechos. De esta suerte esas entidades se disponen a constituirse sin ser originalmente hondureñas, en defensores de la soberanía nacional, que vienen manteniendo contra determinados contratos últimamente suscritos con la «Cuyamel Fruit Company», y con otras empresas que han entrado en posesión de enormes territorios de la Costa del Atlántico, y que han ocupado materialmente las ciudades de La Ceiba y Trujillo, que han dejado de ser, en cuanto a la propiedad, hondureñas.

Según parece el General Martínez Fúnez, uno de los aspirantes a

la presidencia de la República, apoyado por las empresas extranjeras que tienen grandes intereses en Honduras, trata de obtener el poder, por medio de un golpe de Estado, erigiéndose en dictador de la nación. El General Martínez Fúnez, según se dijo últimamente en Honduras, se había presentado en casa de cada uno de los miembros del Congreso Nacional, amenazándoles de muerte, si no aprobaban los contratos celebrados por el gobierno por la «Cuyamel Fruit Company».

Últimamente, al hablarse en Honduras de revolución, la Secretaría de Estado de Washington, emitió un parte diciendo que el Gobierno de los Estados Unidos, de acuerdo con los convenios existentes, interpondría en Honduras a fin de mantener la paz.

El contrato con la gran compañía frutera fué elaborado por el Gobierno, mediante decreto; pero el Congreso no ha querido darle su sanción definitiva. Mediante ese contrato, quedaban en monopolio de la empresa, por arrendamiento, todos los ferrocarriles existentes en el país, y los que en lo sucesivo se construyesen, además de otras determinaciones referentes a la movilización de industrias y explotación de la riqueza nacional.

La tendencia que generalmente existe en el país es la de entregar la presidencia de la República al General Tiburcio Carías, jefe del Partido Liberal Nacional que es el que con sus hombres armados sostiene al régimen actual.

El general Carías cuenta con el apoyo de las grandes empresas norteamericanas que tienen intereses en el país, creyéndose que los Estados Unidos apoyarían, aunque subiese por un golpe de Estado, el régimen «fuerte» que él ha prometido instituir en este país.

Entre el general Carías y el general Ferrei-

ra, que se mantiene en rebeldía, existe desde hace algún tiempo una honda diferencia, considerándose mutuamente enemigos mortales. El general Tiburcio Carías de acuerdo con los Estados Unidos apoyó al actual Presidente Paz Barahona, que es prácticamente un prisionero del caudillo liberal nacional.

Tegucigalpa. — El Congreso de Honduras no ratificó el contrato del gobierno con la «Cuyamel Fruit Company», por considerarla inconstitucional.

FRIJOLES NEGROS
Y
MAIZ AMERICANO
Almacén
Tel. 198 — TOMÁS FERNÁNDEZ — Ap. 614

SEMILLAS CEBOLLAS CANARIAS
de hortaliza garantizada y fresca
Afrecho de trigo
y heno de alfalfa
Almacén
Tel. 198 — TOMÁS FERNÁNDEZ — Ap. 614

Fábrica de Velas
Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.
LA ESPAÑA — MARTÍNEZ & Co.
Apartado N.º 211 — Teléfono 694

Pintura Decorativa
Pintura industrial y tapiz para casas
Lydio Bonilla P. e Hijos
Rótulos y anuncios artísticos
DIBUJOS EN TODO ESTILO
125 varas al Sur del «Aguila de Oro»

Solamente cuando se viaja sobre llantas **BALLOON**



INDIA
se nota la diferencia que existe entre ésta marca y las muchas otras conocidas
Equipe su automóvil con **BALLOON «INDIA»**,
ES POR SU BIEN!
KOBERG & CIA.
IMPORTADORES — SAN JOSÉ

LA ESPAÑOLA
PARAGUAS Y SOMBRILLAS EN TODO ESTILO
Calle Alfredo Volio Sur. Frente a la Pacific Lumber Co.
Ventas por mayor y al menudeo
SUCURSAL: Lado Sur del Cometa
Tengo forros especiales, hago toda clase de compostura garantizada.
Ap. 1094. — Tel. 1132
CASTO RODRIGUEZ

LA VALENCIANA de Calixto Madrigal
Gran surtido de calzado de zuela hule, para niños, caballeros y señoritas. Géneros de lana para sobretodos y Casimires ingleses. Todo esto en baratillo.
¡Acuda hoy mismo. No se quede sin estrenar para las fiestas!

El dolor y la pobreza

En el hogar de un amigo; una esposa y nueve hijos al lado de su padre

Tuve noticias de que se encontraba el hogar de un amigo sufriendo la honda pena de su separación y enfermedad grave, que con dolor del alma tuvieron que recluírlo por unos días en uno de los asilos, retirándolo a los días, por motivos ajenos al caso que voy a exponer.

Visité anoche ese hogar, fui amablemente recibido, haciéndose historia de la pena que sufría el amigo; luego me invitaron a pasar a verlo; qué dolor sintió mi alma, al encontrar al amigo tendido en una cama, sin poderle saludar ni mucho menos conversarle; lo miré largo rato, luego tendí mi mirada en recóndito del cuarto y cuál sería mi hondo dolor de padre, de hombre de hogar, al ver el tristísimo cuadro de una serie de modestas camitas con un sinnúmero de angelitos que dormían el sueño del dolor, en el sueño varios suspiraban; éstos angelitos rodeaban la cama de su padre, haciéndole guardia; su noble y cariñosa esposa al lado del amigo, con cariños manifestándole que lo visitaba un amigo, él en medio de su estado me tendía la mirada noble, como diciéndome: gracias.

Contemplé los tiernos niños y le dije a la amorosa madre: cómo se llama cada uno, y me dijo: éste es Víctor Hugo, tiene siete meses; esta otra es Clara Rosa, la inocente niña de dos años y medio; después Rodrigo, de cuatro años; María Luisa, seis años; Oscar, ocho; Orlando, diez; Arturo, el nombre de su querido padre, con doce años; y el mayor, Edgar,

catorce años, el que hace hoy las veces de su padre al lado de su madre, que sufre el dolor de su esposa y de sus queridos hijos en medio del dolor y la pobreza.

Amables lectores: Cómo respondería a esta historia verídica? — con un gesto noble, humanitario: salvando la pobreza material de este hogar, obsequiando una pequeña contribución, semanal o mensual, para dedicarla a la curación de este pobre padre, de sus de los suyos, además para ayudar a las necesidades de la esposa e hijos.

Espero de vosotros un gesto alto y noble enviando al caballero don José María Soto Solano, persona honorable, propietario de la Tienda «La Joya», frente al Mercado de esta ciudad, lado Sur, quien con todo gusto atenderá las generosas personas que lleguen a depositarle el óbolo en beneficio de la familia, que sabrá pedir a Dios pague en su nombre con creces tan nobles sentimientos.

De mi parte, no podré menos que ser feliz por la bondad de las nobles personas que respondan generosamente a tan justo y humanitario llamamiento.

Deseara que mi nombre viviera incógnito, pero el llamamiento que hago me obliga a pedir mis disculpas por la poca modestia.

De vosotros, con todo respeto, atentamente servidor y amigo,

Guillermo Casasola A.

LAS MEJORES NOVELAS EN LA LIBRERÍA FALCO

LIBRERIA FALCO

Libros escogidos a \$ 3.00 el tomo

Obras de PIERRE LOTI, de la Academia Francesa:
Diario íntimo, 1878-1886
Carmen Sylva
Reflejos en la senda oscura
Figuras y cosas que pasaron
Pascuala Ivanovitch
Flores de astío

Obras de R. GÓMEZ DE LA SERNA
El chalet de las rosas, novela
El circo (humorística ilustrada)
La malicia de las acacias, novelas
Cinelandia, novela grande
El novelista, novela grande
Gollerías, con ilustraciones

Obras de CARMEN DE BURGOS, (Colombiana)

La malcasada, novela
La mujer fantástica, novela
Nueva cocina práctica, ilustrada

Obras de RAMÓN DEL VALLE INCLÁN
La marquesa Rosalinda, teatro
Luces de Bohemia, teatro
Los cuernos de D. Friolera, teatro

LIBROS ESCOGIDOS
El peligro yanqui, Luis Araquistain
In el arco de Noé, Luis Araquistain
Héroes, novela, Joaquín Dicenta
Tapices viejos, teatro, E. Marquina
El retablo de Arellano, por Eduardo Marquina
La moza del castañar, novela, por Alfonso Camín
La emoción del camino, por M. de las Cuevas García
La consulesa, teatro, S. y J. Alvarez Quintero
Los frutos ácidos, cuentos, por A. Hernández Catá
La guerra a través de un alma, por Gabriel Alomar
Verba, prólogo de Azorín, por Gabriel Alomar
La espuma del ocultismo, por J. Menéndez Ormuza
El pasajero, pasta, por Cristóbal Suárez de Figueroa
Locuras burguesas, novela, por Clement Vautel
La traviesa camarera del amor, cuentos galantes, por Mura
Beso de oro, novs. por E. Marquina
En torno del fascismo italiano, por Francisco Cambó
El alma y sus manifestaciones a través de la Historia, por Eugenio Bonnemere
Un idilio, novela, pasta, F. Copée
El primo Basilio, novela, 2 tomos, por Eca de Queiroz

El molino de viento, Eugenio D'Ors
Cinco minutos de silencio, por Eugenio D'Ors
Guillermo Tell, tragedia, E. D'Ors
El rebañón de Clarisa, por P. Adam
El año de Clarisa, por Paul Adam
La indomada, por J. H. Rosny
Al revés, por J. H. Huysmans
Bajo el cielo vacío, por J. Bojer
An'es del amor, por M. Tinayre
María Baraquín, por J. H. Rosny
Los ferroviarios, por Luis Dumur
Días de prueba, por P. Marguerite
En rada, por J. K. Ysmans

Éxito Editorial

No olvide que las novelas de COLECCION PRINCESA son las que todos leen y todos pueden leer. De venta en la Librería Falco, Precio: \$ 3.00 el tomo,

OBRAS PUBLICADAS
Anita, por M. Delly
El Rey de los Andes, por M. Delly
Ruinas en flor, por G. Chantepleure
Amor que todo lo vence, por Jean de la Brète
Los terrores de Lady Susana, por C. de Chandeneux
El sueño de Suzy, Henri Ardel
A los dieciocho años, M. Alqueperse
Rosa Perrin, por Alice Pujo
Amor es vida, por Matilde Alanic
La profesora de piano, F. O'Noll
El mal paso, por J. des Gachons
Kitty, por K. Tynan
La marquesita, por A. Dourilac
Un cuento azul, por Henri Ardel
Ninón, por Guy Wirta
Silencio heroico, Jean de la Brète
Amada en el dolor, René Star
El Secreto de Kernic, P. Segonzac
La paloma de Rudsay-Manor, por M. Delly
La doble farsa, por G. de Wally
El rey que tuvo un solo amor, por Juan Laguña Lliteras
Hija de héroes, por M. Delly
Doris, por Curtis Yorke
Paulina, por G. de Wally
El crimen de un comediante, por Pierre Gourdon
Hipócrita, por M. Delly
Un grijo en las tinieblas, por A. Flory
La dama del castillo negro, por C. N. Williamson
El juramento de Lucía, por Wally
Todo llega, por H. Ardel

Resurrección

(Continuación)

Llegó por fin el momento triste y tético de salir para la Siberia los reos, y el cuadro que se presenta es aterrador, horrible. Llegan a su destino y una vez allá, comienzan a cumplir la condena en las frías estepas, siempre nevadas de aquella región ingrata, para los pobres condenados de la Rusia europea.

Gatusca con su traje y abrigo especial se muestra resignada, comienzan a trabajar mientras son vigiladas por los guardianes que casi no soportan el intenso frío.

Antes de la partida de Rusia se había presentado en la cárcel el Príncipe Litri, quien conversó con Gatusca y la ofreció acompañar a la Siberia, casarse con ella, procurar el indulto, etcétera.

Pero resulta que una vez allá en la Siberia uno de los prisioneros que corrieron igual suerte que la bella Gatusca, se enamoró de ella (de Gatusca) en la Siberia y ésta lo correspondió enamorándose de él y prometiéndole casarse.

El prisionero tiene una hijita de pocos años, es viudo, la cual acaricia y mimaba a Gatusca diciéndole que quiere se case con su papacito y ella le dice que sí, que será su madrastra.

En seguida Litri, que ha conseguido con el Czar el indulto para Gatusca, prepara su viaje a Siberia y llega muy contento, solicita una entrevista con Gatusca, le es concedida, y comparece a presencia de Su Alteza Real la bella e incomparable Gatusca. El Príncipe ha sido muy atendido por los comandantes de la prisión de Siberia, les ha mostrado el indulto y se han ale-

grado mucho de que se lleve a la prisionera inocente.

Litri muestra a Gatusca la nota, no muestra satisfacción por el indulto, toma la nota entre sus manos y la despedaza manifestándole que no se casa con él, que está satisfecha de su suerte, que se queda en la Siberia con su nuevo amante, y en este caso el Príncipe resignado se ve perdido totalmente y le dice que perfectamente haga lo que le parezca, que de su parte cree haber cumplido con su deber y nada más, y deseándole felicidades se retira a conversar con los jefes de la prisión, manifestándoles lo que ocurre, uno de ellos trata de persuadir a Gatusca sin resultados. El príncipe regresa a Rusia.

Gatusca se queda en la Siberia, pues en su alma ha resucitado un amor para otro que no es el Príncipe Litri.

Así termina la tragedia de un infausto amor para un príncipe de la nobleza de Leningrado; así se epiloga con el sacrificio de una bella mujer, inocente, pero con un carácter muy firme y decidido contra quien pudo evitar a tiempo que fuera sentenciada.

Resurrección del Cristo que está en los Cielos después de haber redimido a los hombres, resurrección de un amor en el corazón adolorido de una pobre e inocente mujer, la simpática Gatusca.

J. A. L. U.

Ricardo Falco

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio.

EL LIBRO POPULAR

PUBLICACION SEMANAL

Ensayos, Novelas, Artículos, Historia, Cuentos, Biografías, Teatro, Divulgaciones científicas

64 páginas de lectura por 30 céntimos ejemplar LIBRERIA FALCO

LA MODA ELEGANTE

Revista quincenal para señoras con los últimos modelos de París y Londres

23 páginas de lectura con hermosas ilustraciones de modas y patrones para el corte de vestidos Precio \$ 1.00 ejemplar LIBRERIA FALCO

FOLLETIN No. 34

NAUFRAGOS

Novela de gran trascendencia social y artística. Aventuras, descripciones, caracteres y viajes en los que el lector, encuentra: ciencia, emoción, ideal, interés, conocimientos y recreo. Todo explicado en un lenguaje ameno y atractivo

por ADRIÁN DEL VALLE

—¿Le gusta la vida que hacemos aquí, Oliver?
—No me disgusta. Por otra parte, no cabe escoger, y lo mejor es conformarse.
—¿No echa de menos a sus padres?
—Están acostumbrados a tenerme ausente, y quizá ya me den por muerto.
—¿Y a su novia?
—No tengo novia.
—Pero pensará tenerla.
—No digo que no. Por ahora es difícil que la encuentre.
—No tan difícil, Oliver.
Dijo estas palabras de manera tan mimosa e insinuante, que Oliver la miró sor-

prendido, bajando ella los ojos ruborizada.
Habían llegado cerca del más pequeño de los cayos.
—Si saltáramos un momento en la isleta... Me encanta verme rodeada de agua.
—Como usted quiera.

Atracó y saltaron. El lugar era delicioso. Las lianas formaban tuídos doseles, bajo los cuales la hierba se extendía en mullido lecho, que invitaban al reposo, o al amor. Era la hora del crepúsculo, y paráronse a contemplar el espectáculo siempre atrayente del sol hundiendo en el mar. Isabel,

muy pegada a Oliver, le dijo quedamente:

—¡Qué bello! Parece que el sol y el mar se besan.

Cruzáronse sus miradas, e inconscientemente, sintiéndose mutuamente atraídos, enlazaron sus brazos, acercaron sus rostros y unieron sus labios en un beso apretado y largo...

Cuando ya de noche, volvieron a tierra, los ojos de Isabel tenían la dulce expresión del deseo satisfecho.

XXI

CADA OVEJA CON SU PAREJA

Tácitamente el ejemplo dado por Alvar con Nureya, fué seguido por los demás. En aquel medio agreste y libre, sin las trabas de los convencionales alismos sociales, la naturaleza se impuso y los sentimientos amorosos se manifestaron espontáneamente. La frágil y delicada Isabel se sintió atraída por la robusta y sana juventud de Oliver. Se amaron ingenua y naturalmente, sin sen-

tir la necesidad de decirselo a nadie, ni a nadie pedir permiso, y sin preocuparse de lo que los demás pudieran pensar. Los otros procedieron como si no se dieran cuenta, precisamente por la cuenta que les tenía.

Margarita, la tierna Margarita, dulcificó su viveza y alegró la soledad en largos paseos por los lugares más agrestes, en compañía del Conde. Habíase efectuado en ambos una evolución muy común en quienes, imponiéndose por cálculo e interés una norma de conducta, haciendo caso omiso de los dictados del corazón, cuando el cálculo falla y el interés sucumbe, se dejan arrastrar por las más impetuosas pasiones.

Desde que enviudara, hacía algunos años, Margarita había dedicado todas sus gracias y coquetearías a la ardua empresa de conquistar el metalizado corazón de don Pedro. Se hizo la amiga íntima de Isabel, visitó asiduamente la casa del millonario, le dedicó lángui-

das miradas y tiernas sonrisas, tuvo con él provocados abandonos. Cuando fué invitada al viaje por el Pacífico, creyó llegado el momento de que tuvieran cumplida recompensa sus constantes simulaciones, pensando que, en constante intimidad con don Pedro, se presentaría la ocasión de obligarlo a un compromiso formal de matrimonio. De viuda de un glorioso general, se trocaría en la esposa de un glorioso multimillonario. Esto representaba para ella el convertirse en reina de la alta sociedad, ser admirada y adulada, llevar una vida fastuosa, tener ricos trajes, costosísimas joyas... y todo lo demás que proporciona el dinero.

Lo único a que no podía aspirar era a un amor puro y como tal desinteresado. Don Pedro, mucho más viejo que ella y carente de atractivo, como no fuera el de sus millones, ni siquiera estaba en condiciones de ofrecerle una torpe satisfacción carnal. Pero esto era

lo de menos. Los cuartos de hora que le concediera de intimidad en su alcoba, representaba cada uno un millón. Valía la pena venderse, pagando tan bien el comprador, y con la garantía de un pacto matrimonial que lavaba toda culpa.

El caso del Conde era parecido. Noble arruinado, había llegado a Chile bien provisto de recomendaciones para los miembros de la alta sociedad, y muy especialmente para don Pedro. No hallando en Portugal una rica hembra que a cambio del título le aportara abundante dote, la fué a buscar a las Américas, tierra de millonarios hambrientos de títulos. Isabel fué la víctima propiciatoria. La halagó con palabra melosa, se hizo admirar por el corte de sus trajes y por lo aristocrático del gesto despectivo, la deslumbó con la explicación de su complicado árbol genealógico, en la que figuraban diplomáticos, guerreros, obispos y un valiente saltador de caminos,

Fernández Montúfar acoge las ideas de Tovar

San José, 19 de noviembre de 1927

Señor Licenciado don Rómulo Tovar Ciudad

Mi estimado Rómulo:

Cien aplausos por tu artículo! En esta campaña de triquitraques y bod ques pasa como una bala de grueso calibre para abrir brecha honda en los muros que el cacicazgo levanta y el egoísmo repeña. Lo envié con todos los encarecimientos necesarios para la reproducción inmediata—honrándome yo al apadrinarlo—pero sin seguridad de éxito porque precisamente puede caer como lanzada en el tendón de Aquiles.

Abundo en tu modo de ver las cosas y creo, aun más, que no solamente por el lustre del grupo sino por las necesidades colectivas del mañana el momento exige un sacrificio personal de todos los políticos a fin de instalar un Congreso de selectos valores, capaz de resolver con sensatez los dos graves problemas que se destacan en el horizonte del país: la estabilización de la obra renovadora de Soley y el libramiento de nuestra soberanía alienada como nunca por las olas de dos canales.

Celebro que tu pluma vigorosa y reposada se convierta en bisturí para extirpar el absceso y confianza abrigo de que logrará imprecisionar favorablemente a los directores de las banderías. Por sistema inveterado que ninguna ley conseguirá enderezar mientras sufra el analfabetismo—obligado por la fuerza de su ceguera a votar por colores impuestos y no por nombres al albedrío—los pilotos de cada agrupamiento son los Grandes Electores de Sajonia en la factura de las boletas que otorgan diputaciones y, desdichadamente no pueden ellos siempre depurar la lista, ni siquiera bosquejarla con nombres de altura, apremiados las más de las veces por chillidos de la mediocridad ambiciosa, por componendas de círculo o por intereses de aldea. Quien no se arrima a la paila no chupa miel; y, como en el caso, los hombres de intrínseco valer se niegan a una pugna indelicada y se alejan, todo se lo llevan los ratones. . . . El recurso de jugar papeletas disidentes o de emendar las oficiales es inadmisibles para todo aquel que mire con lentes de cordura el asunto, pues la experiencia dice que jamás esos procedimientos han dado fruto y bien enseña que engendrando el desconcierto fácilmente pueden dislocar a los partidos con provecho único para el adversario.

La tesis que sustentas es la sana en punto a reeleccionismo: devolverle a la Cámara todos aquellos valores que tengan miga y reponer la brosa con buen grano. Así realmente puede llegarse a constituir un colegio de selección; pero habrás de comprender que el paso presenta escollos muy serios si el desinterés y el sacrificio de los mismos diputados no lo vadean con patriotismo, cuando la reciente reforma electoral, los ha convertido en juez y parte y puesto en sus manos el nudo de su propia elección.

Me entusiasma tu idea y pido a Dios que sea recibida con brazos abiertos por cuantos pueden darle efectividad, toda vez que, si continuamos después de mayo viviendo la verdadera república (y así será con el triunfo de don Cleto) las peripecias de la campaña actual se habrán borrado; ya no desvelarán las urnas de febrero; ni causarán desasosiego las directivas y los reportajes; de los artículos, discursos y ovaciones apenas se guardará un recuerdo vago; las candidaturas entrarán en los anaqueles de la historia como un libro que se leyó . . . porque todo el pensamiento del país sólo estará atento entonces a la obra constructora y defensiva que realice la Representación Nacional.

Para marchar hay que vivir en presente; dentro de un año lo de hoy será el pasado y nuevas y muy otras las inquietudes ciudadanas y los problemas gubernativos formulados. Quienes frecuentan la barra del Congreso tendrán en olvido el color y el pueblo de los diputados y sólo interrogarán por su patriotismo y sabiduría, y, como en Juicio Final en aquel recinto se hará la separación de los escritos, pero no ya por partidos sino por méritos: los intonsos a la izquierda y los justos a la derecha del pabellón costarricense!

Ruyar Kipling en sus Tierras Virgenes pone una Asamblea de Monos; que la nuestra sea de eminentes ciudadanos.

Es la hora del despertar para que tu idea arraigue y la patria se salve.

Afectísimo apreciador tuyo,

J. FERNANDEZ MONTUFAR

ELDERS & FYFFES, LIMITED SERVICIO DE VAPORES AVISO IMPORTANTE

El vapor «TETELA» zarpará de Limón, para Liverpool, Inglaterra, vía Jamaica, el próximo 2 de Diciembre. Este vapor será el primero del servicio regular de vapores de carga que esta Compañía pone cada año entre Inglaterra y Costa Rica, durante la cosecha de café, y le seguirán otros vapores de carga cada quince días. Estos vapores de carga y los de pasajeros de esta Compañía darán a los exportadores de café un servicio regular semanal entre Costa Rica e Inglaterra efectuando el viaje en diecisiete días. La salida será cada viernes con destino alterno a Liverpool y Avonmouth.

San José, Noviembre 22 de 1927.

Escrito de perdón

presentado por Mazzali al señor Juez Primero del Crimen de esta provincia

Señor Juez 1º. del Crimen cusa por supuesto robo Ezio Mozzali v. Julio Gravina y otros escuto de arreglo.

Nosotros, Ezio Mazzali Zangherati, y Julio Gravina Russo, conocidos en éste proceso, como acusador y acusado, respectivamente, con todo respeto venimos a manifestar:

1º. El señor Mazzali dice concreta y solemnemente: Que desde hace algún tiempo ha llegado al pleno e irrevocable convencimiento de que el señor Gravina es inocente y en consecuencia debe absolvérselo del cargo que en mala hora le lancé; y hoy que vengo ante Ud., señor Juez a descargar mi conciencia del error cometido por mí en daño del señor Gravina, no sólo quiero dejar constancia aquí del perdón que pido a éste, si no también de las disculpas más sinceras que presento por medio de Ud., a la Justicia costarricense.

He librado una gran batalla moral, de la que al fin he salido victorioso, puesto que sin vergüenza y sin temor, me apresuro a rectificar la equivocación sufrida por mí y a declarar con toda la vehemencia de mi corazón, arrepentido, ante Dios, que todo lo ve y sanciona, que el señor Gravina no ha sido sino una víctima del gravísimo error mío, por lo cual es muy justo que lo restituya públicamente en el perfecto goce de su honorabilidad, sin mácula, desde todo punto de vista. A fin de que mi reparación moral para el señor Gravina sea lo más completa y definitiva posible, no omito manifestar también que retiro todos y cada uno de los cargos infundados que formé contra él en los diversos escritos presentados en esta Causa, en la cual por dicha resplandece ya la inocencia del señor Gravina.

Finalmente me place reconocer en el Lic. don Humberto Baraona Briones, abogado defensor del señor Gravina, a un caballero honorable y digno de toda clase de consideraciones y además a un profesional que mercede la estimación del Foro nacional y de la sociedad en general por haberse puesto del lado de la Justicia defendiendo una causa noble y pura.

2º. El señor Gravina, por su parte dice: Que aunque tardías, acepta las anteriores manifestaciones del señor Mazzali,

que lo honran en alto grado, ya que es más difícil rectificar un error que cometerlo; que olvida por completo, con la pureza de su alma, todos los agravios de que fué víctima por parte de don Ezio; que no obstante que muy bien podría cobrar a éste, como acusador, la respectiva indemnización por los daños y perjuicios cuantiosos que sufrió con motivo de la persecución del señor Mazzali, renuncia totalmente a la indemnización a que tiene ligitimo derecho por la razón de tales daños y perjuicios; y por consiguiente, que el señor Mazzali puede estar definitivamente tranquilo por su participación en este proceso, por que la ratificación que aquí ha hecho don Ezio enaltece a todas las partes y desee ser correspondida en forma igualmente noble.

3º. Cada una de las partes hace suya las declaraciones de la otra, y ambas lo mismo, que sus abogados directores firman de conformidad, se comprometen bajo su palabra de honor, que empeñan solemnemente, a no hacer publicaciones de ninguna clase con motivo de lo pasado y del presente arreglo.

4º. Ambas partes solicitan: a) que se cancele la fianza de haz rendida por el señor Gravina para obtener su libertad provisional: b) que se le

Liquidación

La tienda «El Bremen» de Octavio Bonilla está liquidando una gran cantidad de mercaderías por no tener campo suficiente en su local. Esta mañana estaba la tienda de bote en bote, todo el mundo quería aprovechar esta ocasión para comprar el regalo para Navidad.

Esta tienda está situada en el Mercado, en la avenida Fernández Güell Oeste.

Regalo de Navidad que ofrece la Zapatería «La Princesa del Dólar». Aproveche Ud. de participar en nuestro regalo de Navidad. Por cada par de zapatos que nos compre le daremos un cupón, y si la suerte le protege, le entregaremos un par de zapatos completamente gratis.

La semana educacional en México

México, 22.— Hoy comienza la semana educacional en esta capital. Todas las escuelas primarias han organizado festivales, pruebas, juegos deportivos de gran lucimiento.

vante el embargo decretado en bienes del señor Gravina, y se dirija al efecto el respectivo mandamiento al señor Registrador de la propiedad: c) que se entregue al señor Gavina cualquier suma que hubiese depositado para efectos de fianza de haz.

San José 18 de octubre de 1927.

E. Mazzali P. I. p. s. Raúl Ugalde G., Julio Gravina, Humberto Barahona af.

Esta publicación se hace bajo mi responsabilidad Eduardo Montealegre Castro.

Nota: insito en saber la opinión del señor Agente fiscal Lic. don Enrique Meneses.

Eduardo Montealegre C.

Movimiento diario

PASAPORTES

Pedro García González, nicaragüense, para Nicaragua.

— Juan Antonio Carriadillas Ramírez, español, para Guatemala.

— George B. Keunish, británico, para Panamá.

— Ernesto Dobles Segreda, costarricense, para Estados Unidos.

— Manuel A. güelio Estrada, nicaragüense, para Nicaragua.

NACIMIENTOS

Federico Zacarías, de Federico Rojas y Aristela Cervantes.

— Juan Fco., de Francisco Delgado y Joaquina Zeledón.

— Alvaro Antonio, de Ananías Chavarría y Ángela Mora.

— Innominado Garita.

DEFUNCIONES

Francisco Luis Burgos, 21 días, Merced.

— Innominado Garita, nació muerto.

— Benjamín Benute, 55 años, Carmen.

Tipos de cambio

New York	400 1/2 %
Londres	390
París	79 1/2
España	343
Italia	110 1/2
Suiza	387
Bélgica	280
Berlín	400 1/2
Amsterdan	0.40 1/4
Marcos	0.24 o. am

NOVELAS EN LA DIRECCION DE LA PRENSA

Accidentes denunciados ante el Tribunal de Arbitraje en el mes de Octubre último

Muertos 2	No asegurados 2
Graves 9	No asegurados 6
Leves 31	No asegurados 15
Total 42	No asegurados 23

No espere a que ocurra algo grave para asegurarse. Asegúrese ahora mismo.

Banco Nacional de Seguros
Departamento de Obreros

Quiere Ud. construir? El Aserradero y Depósito de Maderas "La California" Wm. Brealey

Le proporcionará las mejores Maderas a los precios más bajos, entregándole inmediatamente a entera satisfacción de Ud. los pedidos que le haga

Frente al Telar El Laberinto

Teléfono 1349

Apartado 293

TRIBUNA LIBRE

Facta non verba

Más sobre Tacna y Arica

Después de veinte días de Jarga espera, el abogado e internacionalista peruano don Leonidas Ponce y Sobrevilla, nos ha obsequiado, por fin, con una famosa réplica, que ha publicado «La Prensa», de esta capital, los días viernes 11 y sábado 12 del presente mes.

Debemos confesar que temíamos el valor probatorio y el peso de las contundentes argumentaciones que, como abogado experto y polemista consumado, nos lanzaría el señor Ponce, para arrollarnos como a simples aprendices que somos en la materia. Felizmente, nada de esto ha sucedido.

En su nueva carta repite lo que dijo en la primera e insiste en aquello de los atropellos y crímenes chilenos.

En esta carta, «improbis labor», comienza por asegurar que «por más palabras y habilidades que se han empleado no han podido ser refutados y quedan en pie tres puntos», que pasamos a analizar. En el primero, sostiene: «Que por el Tratado de Ancón se estipuló la retención de Tacna y Arica, provincias peruanas, por un período de diez años acordándose que después de transcurrido este lapso de tiempo se realizaría un plebiscito que decidiera definitivamente la suerte de estos territorios. Cosa que no ha cumplido Chile y no habiéndolo cumplido de hecho queda nulo el tratado, pues es un axioma primordial que en todo contrato: si una de las partes no lo cumple queda sin efecto».

Notable argumentación. Si el Perú elige para su defensa al abogado e internacionalista señor Ponce, otra suerte hubiera tenido su causa. Obsérvese en esta docta conclusión el énfasis con que el abogado peruano, por sí y ante sí, declara nulo el tratado. A tanto no se atrevió el Presidente Coolidge, sino que, al contrario, reconoció la validez del Tratado de Ancón, después de más de 40 años de su celebración y legalizó la situación de Chile en Tacna y Arica.

En todo contrato, la razón, la honradez y las prácticas establecidas, suponen igualdad de obligaciones a las partes contratantes. ¿Por qué pretiene entonces el abogado peruano que es Chile solamente quien debe cumplir con dicha cláusula y quiere eximir al Perú de su necesario y obligado cumplimiento? Su argumentación no le deja asidero para permitirse suponer que este punto puede sostenerse en pie, falto de fundamento y de lógica, como lo ha concebido y lo ha expresado el señor Ponce.

Es oportuno recordar que el Perú, después de ganar la guerra europea, ordenó efectuar un plebiscito en las regiones de Eupen y Malmédy, plebiscito que se efectuó bajo el control de los peruanos y de sus aliados vencedores. Alemania obtuvo 271 votos y Bélgica 63.000 votos. Los triunfadores nunca han hecho plebiscitos para perderlos. El Perú lo sabe por experiencia después de su «victoria heroica» sobre Alemania.

En el segundo punto, dice así: «Que el último plebiscito que se iba a realizar bajo los auspicios del Presidente de los Estados Uni-

dos de Norte América fracasó por culpa de Chile, así lo manifestó, el generalísimo Pershing glorioso soldado de la victoria de la gran guerra y después su sucesor, el general Lassiter, hombre íntegro y consciente de sus deberes».

Es bien sabido que Mr. Kellogg, Secretario de Estado del Gobierno de los Estados Unidos, ordenó al general Lassiter declarar la impracticabilidad del Plebiscito, mientras estaban pendientes los Buenos Oficios y pendiente la respuesta de una fórmula de arreglo propuesta por Chile. Además, nadie puede negar que Mr. Kellogg usó de su autoridad «de mediador» en condiciones contrarias a la confianza con que es lógico que las partes actúen dentro de este medio pacífico para resolver los conflictos internacionales, obligando al Perú a entrar forzosamente a los Buenos Oficios y proponiendo la constitución en Tacna y Arica, de un estado soberano, después de conocer la oposición de Chile a tal fórmula.

Aún más. Inició Mr. Kellogg sus actividades de Ministro de Relaciones Exteriores, amenazando al Gobierno de México con la revolución y con la intervención, en Junio de 1925; intervino en Panamá con tropas regulares para sofocar una huelga; ordena, en Octubre de 1925, el desembarco de marinería americana en Nicaragua; apremia a las desangradas naciones de Europa para el pago de las deudas de una guerra que fué común; y termina nalogrando, con intimidaciones y violencias, una generosa iniciativa de paz como el arbitraje chileno-peruano, que pudo producir la armonía entre el Perú y Chile.

Según el señor Ponce, la proposición Lassiter sería la única victoria peruana, así como lo es para el Presidente Díaz, de Nicaragua, la necesidad y la justificación de la intervención americana en su país. Para el Presidente Díaz y los representantes americanos, en Nicaragua, el General Sandino y los patriotas que lo acompañan son unos bandidos y crimi-

nales. Para el Presidente Leguía y para los señores Pershing y Lassiter y para el señor Ponce y Sobrevilla, los chilenos, que supieron ser dignos altivos ante la prepotencia de los fuertes y las intrigas de los débiles, en Tacna y Arica, los chilenos, digo, son necesariamente bandidos y criminales.

Con ese criterio americanista de que hace alarde el abogado Ponce y que no es sino criterio norteamericano, al igual de los Presidentes Díaz y Leguía, la intervención de los Estados de Norte América y la absorción de los países latino-americanos será un hecho a corto plazo. El Presidente Leguía, para mantenerse indefinidamente en el poder, puede y tal vez necesita aceptar la política de los Estados Unidos. Chile, que tiene historia inmaculada, honradez y virilidad, no podrá nunca aceptarla, ni será jamás un instrumento de esa política.

Continuará

MANUEL MATURANA

Aviso a los rematarios de tablados

El Comité de Festejos Populares, a los interesados en el remate de tablados, hace saber: Que si el producto total resulta inferior a la suma de ₡ 8,000, no tendrá efecto el acuerdo de celebrar las corridas de toros. En este caso y conforme a una disposición, el Comité oír, hasta el lunes próximo, propuestas formales por el conjunto. El remate se verificará el domingo próximo, mañana, a las 13 horas y 30 minutos (una y media de la tarde) en la Plaza González Víquez.

El Comité se reunirá el lunes 28 a las ocho de la noche en las oficinas de la Cámara de Comercio de Costa Rica.

Los rematarios deben presentar en el acto el depósito respectivo

San José, 19 de noviembre de 1927.

Taller Artístico Industrial

Fábrica de Mosaicos

Presión Hidráulica

Piedra Artificial

Construcciones de Casas

FERNANDO DONINELLI

Calle 11 Sur - Teléfono 430 - San José, Costa Rica

Valiosa Propiedad en Venta

LOTE poco más de 3/4 de manzana a 1/4 hora de la capital con CASA de madera pochote, completamente nueva, 6 cuartos, hall, 2 baños con W. C., cocina, despensa, garage, cañería y luz eléctrica.

PRECIO—₡ 22,000—Diez mil colones al contado y doce mil colones a 20 años.

INFORMES APARTADO 950

Paquetes postales

El viernes se despacharán paquetes postales para Francia, Alemania, Holanda, España, Jamaica, EE. UU., Panamá, Méjico, Centro América e Inglaterra.

Imp. GERMINAL

Resultado del remate de tablados verificado el domingo

A la hora indicada se procedió al remate de puestos de tablados, en la Plaza González Víquez, habiendo sacado las siguientes personas:

Guillermo Chavarría
Abel Paniagua
Eduardo Zamora
Rafael Hine
Ramón Chavarría
Guillermo Chavarría
Alberto Jiménez
Manuel Soto y Humberto González
Víctor Manuel Rojas
Enrique Azofeifa
José Rafael Jiménez
Amado Jiménez
Manuel Rolón
Miguel Anré
Santiago Moreno

Elpidio Blanco
Jorge R. Mora
Francisco Barquero
Francisco Faith
Juan María Segreda
Antonio Barrantes
Jorge Fernández
José R. Benes
Rigoberto Bonilla
Jesús Garbanzo
Augusto Tigueros
Francisco Chávez
Dagoberto Chinchilla
Pantilo Quesada
Ricardo Moreno
Guillermo Coronado
Ricardo Montero
Eduardo Tovar
Emel Jiménez

La Comisión está satisfecha por el resultado tan bueno del remate.

CAMIONES Y OMNIBUSES GRAHAM BROTHERS

FABRICADOS POR LA DIVISION DE CAMIONES DE DODGE BROTHERS, INC. SE VENDEN EN TODAS LAS AGENCIAS DE LOS AUTOMOVILES DODGE BROTHERS

El próximo año y los años subsiguientes

Constante trabajo remunerativo año tras año—servicio digno de confianza día tras día—potencia y firmeza para el transporte de cargas pesadas—

Estas son precisamente las cualidades que se retienen en los camiones y los ómnibus Graham Brothers durante sus largos años de satisfactorio funcionamiento.

Se construyen para que ganen dinero para sus dueños—lo que efectivamente realizan de una manera admirable.

BOLAÑOS & ULLOA
Compañía Anónima
SAN JOSE

RAFAEL PARIS F.
Sub-Agente
PUNTARENAS



Chasis de 3/4 tonelada...	₡ 4.300.00
Chasis de 1 tonelada...	5.200.00
Chasis de 1 1/2 tonelada...	6.800.00
Chasis de 2 tons, 6 cilindros	8.500.00

Precios de entrega.

YA ESTÁ DE VENTA EL

Almanaque para 1928

Editado por la Imprenta y Librería Española de María v. de Lines.

25 cts. cada uno (En cartón un colón)

¡Compre su ejemplar!

Para un anuncio de eficiencia indiscutible, La Prensa

Costa Rica y Panamá

Réplica de Ricardo J. Alfaro a don Luis Anderson

No es extraño, por tanto, que en la misma Costa Rica se haya calificado en términos severos la invasión en mala hora dispuesta por el Gobierno de Acosta. «Aventura insensata» la llamó en pleno Congreso don Arturo Volio, en medio de caudate discurso. Don Pedro Pérez Zeledón, brioso defensor de su patria en el arbitramento, con un valor civil que le honra, dijo en los propios días del conflicto: «Tengo la arrogancia de creer—y conmigo están acordes muchas personas de notoria seriedad de criterio—que si antes de lanzarse el Gobierno del señor Acosta a la aventura de arrojar del suelo nacional en Coto al Corregidor puesto allí por Panamá, hubiera sometido el punto a una asamblea de lo más granado del país, habría prevalecido en tal Consejo la determinación de no acudir a la violencia».

No se alegue que ese territorio fué adjudicado a Costa Rica por el Laudo Loubet. También adquirió Panamá por virtud de ese Laudo vastas porciones de territorios que Costa Rica siguió ocupando en virtud del principio del «statu quo», que si era sagrado en el Norte, del la ser también sagrado en el Sur.

Como observó el señor Pérez Zeledón, una cosa es el derecho de señorío y otra el de tenencia. Panamá tenía en 1921 el derecho de tenencia y de él se la despojó violentamente. El Gobierno del señor Acosta no se arredró ante la considera-

ción de que la propia cancellería costarricense, representada por el señor Fernández Guardia, había dicho en 1905: «el Laudo no se ha ejecutado y en tanto no se ejecute, cada país mantiene la posesión y mando del territorio que ha estado poseyendo y que en virtud del Laudo haya sido adjudicado al otro».

Si esta doctrina era buena respecto del Laudo Loubet, ¿por qué había de ser mala respecto del fallo White? La inconsecuencia es manifiesta.

No se invoque, pues, el Laudo White, ni el honor empeñado, ni la santidad de la cosa juzgada. Las naciones se obligan a cumplir Laudos jurídicamente eficaces, pero tienen el derecho inalienable de rechazar los que son nulos por exceso de jurisdicción. La sentencia arbitral es santa cuando está exenta de vicio que la invalide, pero es espuria, nula e ineficaz cuando lleva en sí las lacras que repudia el derecho internacional.

Panamá se ha negado abiertamente a ejecutar el Laudo White, proclamando con entereza su nulidad a la faz del mundo. También Costa Rica dejó de cumplir el Laudo Loubet desde su pronunciamiento hasta 1910, sin que jamás proclamara oficialmente su nulidad. Costa Rica tachó el fallo francés de oscuro en la parte Norte, donde perdía territorio, y Panamá se avino honradamente a declararlo claro e indubitable en la parte Sur, donde era ella la que perdía. Hay inconsecuencia

manifiesta en censurar a Panamá por hacer del lado del Golfito, fundándose en razones jurídicas, lo mismo que Costa Rica había hecho en el Valle del Sixoala, fundándose únicamente en el hecho geográfico que alegaba de que la frontera trazada por Loubet era oscura.

No es mi ánimo tratar de demostrar aquí cuál de las dos naciones tenía razón. No hago cargos de ninguna clase a Costa Rica por su conducta hasta 1921... Lo que me indigna como panameño, como hombre de mentalidad judicial, como ser civilizado, es que se hubiera empleado el procedimiento de la fuerza para buscar una solución que sólo puede proporcionar la negociación amigable o el arbitraje. Desde 1903 hasta 1910 fué causa de divergencia entre Panamá y Costa Rica la oscuridad del Laudo Loubet alegada por Costa Rica. Panamá no intentó resolver la divergencia a tiros. Por el contrario, la sometió a arbitraje. Desde 1914 hasta 1921 la divergencia fué la nulidad del Laudo White. ¿Por qué no someter esa divergencia también a arbitraje?

«Panamá debe reconocer el derecho y la justicia de Costa Rica», ha dicho alguien en la nación vecina. ¿Cuál es ese derecho y cuál esa justicia? ¿El que proclama el fallo White? A ese grito nosotros hemos de responder: Costa Rica debe reconocer el derecho y la justicia de Panamá. ¿Y cuáles son nuestro derecho y nuestra justicia? El derecho

de protestar cuando un juez falla una cuestión que no le ha sido sometida, que Panamá se negó a someterle, porque se lo impedía su Constitución y que por convenio de honor de las dos partes litigantes y del Gobierno mediador quedó fuera del arbitramento; el derecho de desconocer un fallo que debiendo «interpretar» la línea fronteriza que señaló Loubet, lo que hace es anularla y trazar otra línea que no tiene con ella un sólo punto de contacto; el derecho sagrado de la propia defensa ante la invasión militar; el derecho de sentirse herido en lo más hondo del sentimiento nacional cuando, por vía de hecho, se arría el pabellón patrio para poner los colores extranjeros sobre las cabezas de nuestros compatriotas; el derecho de reclamar una reparación moral por la ofensa gratuita que se nos infirió y una reparación material por los gastos de una lucha armada que Panamá no provocó; el derecho, por último, de seguir proclamando que entre dos hermanos del continente no sea la fuerza la que decida las diferencias de opinión, sino el medio civilizado del arbitraje. No el arbitraje viciado, sino el que se ejerce dentro de los límites sagrados e intraspasables de la jurisdicción conferida.

(Continuará)

La Novela Mundial

Publicación semanal: Tomos publicados

- Pío Baroja: La casa del crimen
- Ciges Aparicio: La honra del pueblo
- A. Hernández Catá: El viaje sin fin
- Jose M. Salaverria: Jardín cerrado
- Manuel Bueno: La dulce mentira
- C. de Castro: La inglesa y el trapense
- Andrenio: La perfecta casada
- Tomás Borrás: Noche de Alfama
- Máximo Gorki: Una mujer
- Juan José Domenchina: El hábito
- Valle Inclán: El terno del difunto
- G. Sanchiz: La comediante china
- Gutiérrez G.: Shakespeare II
- Clarín: Aveilla
- L. Santillano: Carrocería, labrador
- José M. Matheu: La cadena rota
- Eugenio D'Ors: Magín o la previsión y la novedad
- Morales San Martín: El último amor de Don Juan
- L. López B.: Sí...no...¿Qué sé yo?
- R. Coloma: Los hijos de la carroña
- Rafael López de Haro: ¿Eres tú?
- J. Toral: Los tres dones del diablo
- Carmen de Burgos: La misionera de Teotihuacan
- Pablo Parellada: La mosca dorada
- D. Pérez: En el tendel de la vida
- Ramón del Valle Inclán: Ligazón
- J. Francés: Una despedida de soltero
- M. López Roberts: La cofia
- Insúa: En el alegre Madrid de 1905
- Juan José Lorente: El ultraje
- R. María Tenreiro: Dama pobreza
- Emiliano Ramírez Angel: El extranjero misterioso
- Pío Baroja: El horroroso crimen de Peñaranda del Campo
- Marquina: Adán y Eva en el Dancing
- Alberto Insúa: La señorita y el obrero o Un «flirt» en la verbena de San Antonio
- Eugenio Noel: Martín el de la Puala en Alcalá de los Panaderos
- Rafael López de Haro: Se ignora cuál de los dos
- A. Martínez Olmedilla: El aguilta herida
- José Mas: La ofrenda al hijo
- V. de Pedro: El estigma de un beso
- Cansinos-Assens: La casa de las cuatro esquinas
- Alberto Insúa: Mademoiselle Simone en Madrid
- Valle Inclán: Ecos de Asmodeo \$0.60
- Humberto Pérez de la Osa: La Libertad y Claudio
- Cristóbal de Castro: Clavellina
- Alberto Marín Alcalde: El precio de la dicha
- Antonio Zozaya: Cómo delinquen los viejos
- Ramón Gómez de la Serna: El hijo del millonario
- Pedro de Répide: Un suceso vulgar
- M. Bacarisse: Las tinieblas floridas
- M. Bueno: Una historia de amor
- J. Aguilar Catena: Reguero de luz
- Rafael López de Haro: Carna a cara
- Luis de Val: Dice una mujer...
- M. Ciges Aparicio: El príncipe de Trapisonada
- Jesús R. Coloma: Los linajes
- A. Insúa: La casa de los solteros
- J. Llampayas: El oso del Sr. Gimson
- Diego San José: El niño perdido
- Valle Inclán: La rosa de oro.
- A. Larrubiera: Ana María.
- J. Dicenta: Una lección de amor
- Sara Insúa: La mujer que defendió su felicidad
- Fco. Camba: La garra invisible
- Pedro Mata: Cuesta abajo
- L. López de Haro: El hombre del «cambro gris»
- Cristóbal de Castro: La jaula de oro
- Alberto Insúa: El galán supersticioso
- Antonio Zozaya: Miopita
- Carrere: Aventuras de Lázaro Ocaña
- Valentín de Pedro: El hijo del Rey
- Pedro de Répide: El oro que reluce
- J. R. Coloma: Se rifa un marilo
- Ramón del Valle Inclán: La hija del capitán
- C. de Burgos: El «Misericordia»
- Francisco Camba: Piedra rodada
- López de Haro: Mi amigo el viajero
- J. Grau: El dominio del mundo

64 PÁGINAS CON ILUSTRACIONES. 30 CÉNTIMOS EJEMPLAR.— LA MEJOR COLECCIÓN DE NOVELAS CORTAS.— DE VENTA EN LA LIBRERÍA FALCÓ.

Teatro Selecto Contemporáneo

- A \$ 1.75 EL TOMO
- Despertar de primavera, tragedia infantil en tres actos y un prólogo, por Frank Wedekind
- La vida del hombre, tragedia de cinco actos, por Leonidas Andreiev
- La huelga, drama en tres actos, por John Galsworthy
- Hacia las estrellas, por Leonidas Andreiev
- Laboremus, Björnstjerne Björnson

No es una caña, no es embustera realización
no es mera propaganda
La NOVELTY IMPORT TRADING COMPANY

Espera por próximos vapores, la última palabra de la moda lanzada en los mercados Europeos, comprada personalmente por su principal socio M. Asorio para las gentiles y encantadoras JOSEFINENSES.
Espera antes de hacer sus compras, pues conseguirá precios nunca vistos y modelos que solo nosotros traemos para que el público pueda estar al día con su moda.—TELEFONO 704.—Al Sur del Teatro Variedades.

PRUEBE LOS

BOMBONES DE CHOCOLATE
hechos con todo esmero y cuidado
y mejores que los extranjeros.

R. ODIO & Co.

DE VENTA EN TODAS PARTES

Depósito y aserradero de Maderas A. Giustiniani

Maderas de todas clases y dimensiones
Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.
Frente a la Estación del Pacífico.
APARTADO 334 TELEFONO 61

LOS REFRESCOS DE LA GAVIOTA

tienen abundante gas y excelentes esencias
Pronto llegará una PASTEURIZADORA
PARA LOS REFRESCOS
Pídalos a RICHMOND HNOS.
7ª. Ave. Oeste entre calles 8ª. y 10ª.

Los anuncios de este diario darán su negocio gran renombre

Fábrica de hielo, Cerveza, y agua gaseosa
Ginger grande, pequeña

Traube

Agua mineral, Kola
doble, Kola Champagne
Cream Soda, Gingerale

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y LOS REFRESCOS TRAUBE

SIGUE EL BARATILLO DE JUGUETES

de gran novedad, carteras y carrieles ingleses de puro cuero, cajas de fantasía para guardar joyas, peinetas tenemos más de sesenta clases, collares tutankamen y de perlas, todo a precios fuera de competencia.

MUNDIAL Co. Ltd.
C. MENDIBELSO A.

Esta noche en el Teatro Adela la Compañía Alma dará «El Redil» y grandioso acto de variedades

A precios populares, al alcance de todos los bolsillos, está librando una gran temporada en el Adela la Compañía de Melodramas y Variedades Alma. Noche a noche se ve concurrirísimo el simpático teatro con las representaciones de ese notable conjunto artístico.

Esta noche el programa es sugestivo de verdad, subirá a escena la preciosa y divertida comedia de Ramos Martín titulada «El Redil» y además habrá un selecto acto de variedades por Angelita Lizaño y demás compañeros.

La entrada como de

costumbre es a cincuenta céntimos, suma que está al alcance de todos y por la cual se puede pasar un rato delicioso e inolvidable.

OBRAS ESCOGIDAS

a \$ 2.25 el tomo

- Del reino de la bambalina, A. Sux
- Vida y obra de Angel Ganivet, Melchor Fernández Almagro
- El hombre de la pampa, Julio Supervielle
- En el jardín femenino, Colette Yver
- El vellocino de oro, J. de Gourmont
- Cartas de un sátiro R. de Gourmont
- El canto de la tripulación, Mc-Orlán
- Las ruinas de Palmira, C. de Volney
- Ideología y táctica del proletariado moderno, Rudolf Rocker
- Ultimos modelos de cartas, Carmen de Burgos (Colombine)
- Tesoro de la belleza, C. de Burgos
- ¡Se madre!, novela, Raim. Machard
- El misterio de las bienaventuranzas, Colette Yver
- Las mentiras religiosas, Voltaire
- De venta en la LIBRERÍA FALCÓ

Petates recibió ROBERT

IMPRESA GERMINAL

Paseo campestre de nuestros compañeros Eduardo Montealegre y José Ángel Lagos

El domingo próximo pasado fueron obsequiados con un almuerzo por doña Herminia Alfaro en su finca «Calle de Moreno» por la Sabana nuestros compañeros Eduardo Montealegre y José Ángel Lagos don Alejandro Cartin y don Guillermo Casasola.

El mayor entusiasmo reinó durante el almuerzo y los obsequiados durante su estadía fueron finamente atendidos por doña Herminia y su hija Clemencia y su hermana María Luisa, saliendo muy agradecidos de las gentilezas y agasajos de que fueron objeto.

Librería Falcó
BIBLIOTECA SOCIAL

Tomos de más de 200 páginas esmeradamente impresas, a \$ 1.50 cada tomo

- Cuentos de Italia, Máximo Gork
- El imperio de la muerte, Vladimir Korolenko
- El calvario, Octavio Mirabeau
- Almas muertas, 2 tomos, V. Gogol
- ¿Qué hacer?, León Tolstói
- Ideario, Enrique Malatesta
- Crítica revolucionaria, Luis Fabbrí
- ¿Renovación o Revolución?, Marcelino Domingo
- El aboleo, teatro, Manuel Linares Rivas
- Las mañanas de Florencia, John Ruskin
- Los pinóres modernos (el paisaje), John Ruskin
- Las siete lámparas de la arquitectura, John Ruskin
- Federalismo, Socialismo y Antiteologismo, M. Bakounine
- Sindicalismo y Anarquismo, Luis Fabbrí
- La vida universal y el origen de los seres, Víctor Delfino
- Las ruinas de Palmira, por el Conde de Volney
- La vida trágica de los trabajadores, por el Dr. G. Feydoux
- La transformación social de Rusia, por Máximo Gorki
- Ciencia y Materialismo, por C. Letorneau
- De frente al ateísmo, L. Arreat
- La piedad irreflexiva, L. Ferri
- La Ciencia y la Conciencia, por C. Vacherot
- Los venenos de la inteligencia, por R. Richet y Delfino
- Naufrajos, por Adrián del Valle
- Ideología y táctica del proletariado moderno, por Rudolf Rocker
- La Victoria, Federica Montseny
- El mundo nuevo, Luisa Michel
- Miguel Servet y Calvino, A. Dide
- El individuo y la sociedad, Juan Grave
- En Agarquia, novela, Camilla Pert
- La única salvación, P. J. Proudhon
- El prejuicio de las razas, 2 tomos, Juan Finot

REPERTORIO AMERICANO

Completo colecciones y las empasto. Precios módicos. Pida más informes en LA PRENSA, o por el apartado 409, en esta ciudad de San José.

MIGUEL OLIVARES

La risa es salud

Si usted quiere pasar un buen rato, lea la revista semanal humorística GUTIERREZ y lo conseguirá fácilmente, pues tanto la lectura como los grabados que le ilustran son ingeniosísimos. Contiene 24 páginas y está impresa en buen papel. Podemos serxir desde el primer número. Precio del ejemplar: 30 céntimos. Librería Falcó.

Se alquilan habitaciones para oficinas o dormitorios. Informarán en la Redacción de LA PRENSA

Libros nuevos

AMERICA COMERCIAL

Así se llama una importante revista que en castellano se edita en Filadelfia, (E.E.U.U. de A.) Trae muy buenos artículos comerciales sobre automóviles y carreteras e importantes anuncios de manufacturas de las grandes Fábricas norteamericanas lo cual es una intensa propaganda que circula por el Continente americano Europa y demás partes del mundo.

Acabamos de recibir dicha revista que correponde al mes de Octubre próximo pasado y la recomendamos a todos los comerciantes importadores y exportadores de este país.

«La Sinfonía fantástica», película cómica que se estrena esta noche en el Moderno

No es posible pedir que una empresa teatral ofrezca a su público más novedades y atracciones. La del Moderno está haciendo desde hace días un derroche de estrenos cinematográficos, en que nuestro público está realmente admirado.

Esta noche le toca el turno a una espléndida película «Paramount» que gustará enormemente porque es una de esas obras de risa loca que hacen pasar un rato deliciosamente encantador. Se titula «La Sinfonía fantástica» y está interpretada por el genial actor cómico Edward Everet Horton y la encantadora Ether Ralston, dos estrellas de primera magnitud en la constelación cinematográfica de las películas cómicas.

«La Sinfonía fantástica» es un derroche de escenas cómicas, de situaciones complicadas, de momentos ridículos, que no hay persona por seria que sea que no tenga que reventarse de risa, tal es la fuerza de su argumento.

Y como rezan los anuncios, tenemos que decir aquí que esa admirable producción es el mejor remedio para acabar con los dolores, las angustias, las enfermedades y el mal humor, y que aquellos que quieran olvidar hasta la política, no tienen más que asistir al Moderno esta noche, con la seguridad que viendo «La Sinfonía fantástica» pasarán un rato encantador que les servirá de tónico de vida.

A las 7 p. m. se exhibirá la colosal producción titulada «La Pérfida», la gran creación de Rodolfo Valentino.

El azúcar del Ingenio VICTORIA es el mejor del país. Pídale siempre cuando haga sus compras.

GUTIERREZ

Semanario Español de Humorismo

24 páginas : Cuatro colores : 30 cént. Xudará • Tovar • Penagos • Ribas Bartolozzi • Roberto • Baldrich Karikato • Barbero • López Rubio Tono • Etc.

K-HITO, Director

Los mejores escritores humorísticos. Concursos raros. Secciones extrañas.

¡Contra la neurastenia! ¡Contra la hipocondría! Humorismo sano — Buen gusto

COMPRE UD. TODOS LOS SÁBADOS

GUTIERREZ

En la Librería Falcó puede conseguir todos los números publicados hasta la fecha.

Aprendices de Tipografía se reciben en la imprenta de LA PRENSA

LA MARINA CLUB DE CATRES
2 colones semanales
Se avisa a los interesados que ya está al llenarse el primer club
SAN JOSE
Apartado No. 979 — Teléfono No. 593

Ecos de una boda

Con motivo de la boda de nuestro amigo don Paulino Araya, el sábado pasado por la noche, decidimos hacer una visita al vecino y culto pueblo de Escasú, en el afán de informar a nuestros lectores el resultado de aquel acontecimiento social. El salón presentaba un conjunto encantador, estaba adornado hábilmente con guirnaldas y cordones de espárragos; iluminado A Giorno, por la gran cantidad de bombillos voltaicos; y una multitud de canastas de vistosas flores le daban mayor realce al mismo. Luego visitamos el apartamento destinado a los presentes, y observamos infinidad de ellos—muy valiosos—que prueba la simpatía y cariño que cuentan los desposados entre el grupo de sus amistades.

A las siete y media de la noche salió el selecto acompañamiento hacia la Iglesia, luciendo la novia (hoy Sra. de Araya), un regio traje de seda, confeccionado en uno de los mejores talleres de la capital. Después de la ceremonia religiosa, y al entrar los recién desposados al salón, la Orquesta Avila, dirigida por el competente profesor José Antonio Quirós, ejecutó con toda delicadeza, la marcha de Mendelssonhn, iniciándose bajo sus dulces acordes el desfile al baile en la siguiente forma:

lítico del lugar, Nicolás Macís y señora, Benjamín Herrera y señorita Ema Mesén, Marino Protti y señorita Carmen Alvarado H., Víctor González U. y señorita Amparo Blanco, Meisés Guevara y señorita Lucina Blanco, Humberto Canet y señorita Arabella Banco, Lorenzo Amez y señorita Nelly Alvarado, Alberto Blanco y señorita Bianca Blanco, Jorge Alfaro y señorita Daisy Alvarado G., José M. Chinchilla y señorita Daisy Alvarado H., Noé Arias y señorita Deida Mora, Josafat Quesada y señorita Leticia Aguilar, Noé Jiménez y señora de Jiménez y otras más, que se escaparon al lápiz del cronista, quizá por la alegría reinante, y la gentileza de la concurrencia, nos hicieron imposible recoger un dato exacto, por lo que pedimos indulgencia.

La fiesta se prolongó hasta las tres de la mañana, hora en que regresamos, satisfechos de las atenciones de la familia Brenes, que se procuraron una selecta cantina, donde había finos licores, lo mismo que tostes, helados y otras confituras.

Para terminar, reciban los esposos Araya-Brenes mis sinceros parabienes, y que la ventura sea eterna en el hogar que acaban de fundar.

ALFONSO DETRIANA

San José, 21 de noviembre de 1927.

FERROCARRIL AL PACIFICO
Itinerario No. 17

TRENES RUMBO OESTE				ESTACIONES	TRENES RUMBO ESTE			
TRENES MIXTOS					TRENES MIXTOS			
SEGUNDA CLASE		PRIMERA CLASE			PRIMERA CLASE		SEGUNDA CLASE	
Diario excepto domingos	Diario excepto domingos	Diario	Diario	Diario	Diario	Diario excepto domingos	Diario excepto domingos	
Hora	Hora	Hora	Hora		Hora	Hora	Hora	
6.30		15.00	9.00	SAN JOSE	14.34	11.03	14.05	
6.36		15.05	9.05	SABANA	14.28	10.57	13.55	
6.48		15.15	9.15	PAVAS	14.16	10.45	13.40	
7.15		15.35	9.35	SAN ANTONIO	13.56	10.25	13.15	
7.27		15.45	9.45	OJO DE AGUA	13.43	10.10	12.40	
7.41		16.00	10.00	CIRUELAS	13.33	10.00	12.25	
8.05			10.20	TURRUCARES	13.10		11.55	
8.18			10.31	CEBADILLA	12.51		11.20	
8.35			10.52	ATENAS	12.43		11.10	
9.07			11.02	BALSA	12.25		10.26	
9.15			11.18	MANGOS	12.07		10.04	
9.15			11.25	ESCOBAL	1. 1		9.56	
9.55			11.43	CONCEPCION	11.43		9.35	
10.45			11.59	HACIENDA VIEJA	11.23		9.10	
11.00			12.20	OROTINA	11.10		8.55	
11.15			12.31	COYOLAR	10.32		8.22	
11.25			12.43	CEIBA	10.20		8.02	
11.45			12.50	CASCAJAL	10.12		7.50	
12.01			13.07	JESUS MARIA	9.55		7.30	
12.07			13.12	CAMBALA HE	9.50		7.20	
12.11			13.16	SALINAS	9.45		7.10	
12.34			13.22	MAFA L'MON	9.40		7.03	
12.45	7.10		13.25	CALDERA	9.36		6.59	
12.55	7.20				9.15		6.36	
13.10	7.35			ROBLE	9.10	17.00	6.30	
				CHACARITA	9.00	16.45	6.15	
				PUNTARENAS	8.45	13.30	6.10	

CIRUELAS y ALAJUELA		RAMAL DE ESPARTA	
TRENES MIXTOS		TRENES MIXTOS	
RUMBO OESTE	RUMBO ESTE	RUMBO OESTE	RUMBO ESTE
1ª. Clase	1ª. Clase	1ª. Clase	1ª. Clase
Diario	Diario	Diario excepto domingos	Diario excepto domingos
Hora	Hora	Hora	Hora
16.00		10.00	6.15
16.07		9.48	6.45
16.11		9.45	6.55
16.20		9.35	7.10
			17.55
			17.30
			17.20
			17.00

Aserradero y Depósito de Maderas
EL LABERINTO
OFREZCO MADERAS DE LAS MEJORES Y LA CANTIDAD QUE QUIERAN A PRECIOS BAJOS
Depósito permanente de puertas y ventanas
Cuando Ud. necesite maderas, LLAME AL TELÉFONO No. 937 Y SERÁ ATENDIDO CON PRONTITUD
MARIANO STRUCK

Anunciarse en LA PRENSA es vender

Avisos económicos

IMPORTANTE: a toda persona que retire LA PRENSA en el curso de la segunda de cada mes se le cobrará \$ 1,00 y \$ 2,00 respectivamente. De igual manera se procederá con los suscriptores nuevos.

Todo el mundo LO SABE. Ya nadie lo ignora. Que para comprar catres americanos o inaletes, matrimonias, an ostos o de niño, después de recorrer toda la plaza, hay que ir a aterrizar donde CORDERO & Co. Es la última palabra.

Parece mentira que la tienda «El Bremen» por no tener camo suficiente para meter tanta mercadería ha dispuesto realizar a precio de fábrica una gran cantidad de juguetes, entre ellos muñecas que anían y hablan, trenes, motores, muñecas y otra infinidad de artículos para Noche Buena.

Entienda bien, no es de partida la ropa hecha que vende Belgrave. Hay pa a grandes y chiquitos.

Joyería y joyería de Ignacio Soto Q. Existencia permanente de artículos para regalos de Navidad, precios sin competencia. 15 varas al este de la Botica Maiano Jimenez.

Realización a precios ridiculos: Artículos de Bicietes, Juguetes, Calcomanías finas, Urnas, Mostradoras, stan'es, etc., etc. 125 varas al Sur del Puente de la Fábrica.

Casa pequeña por el Barrio Amón o Estación se necesita para matrimonio solo. Teléfono 1347.

Ropa HECHA. Estilo francés se vende a muy bajos precios. Gran variedad de artículos. 25 varas al Este del Aguila de Oro.

Aviso a nu numerosa clientela he establecido una venta de muebles y colchones 50 varas al Oeste de «La Proveedora», con ligo a Castro Avilés. A donde como siempre tendré el gusto de atenderlos con el mismo lema: «Vender mucho y ganar poco». Guido Morales.

Apartamento cómodo, independiente, se alquila. Infórmese en La Tienda Azul.

Cultura: Para triunfar en la lucha por la vida toda persona debe tener por divisa CULTURA. ¿Cómo se consigue esa divisa? Comprando buenos libros. En ninguna librería los conseguirá usted mejores y mas baratos que en la Librería Falco. Haga usted la prueba y se convencerá.

Modas: Para estar al corriente de las novedades en vestidos para señoras, señoritas y niñas, lea u ted las revistas LA MODA I LEGANTE y LA MUJER EN SU CASA que se venden en la Librería Falco. Precio: UN COLON ejmplar. Le tura agradable y buenos consejos.

Habitaciones: Si desea Ud. encontrar una buena habitación cómoda higiénica y céntrica, en la Administración de LA PRENSA e latemar a Séptima avenida, Este. Teléfono N.º 71.

Barbería EXCELSIOR: ofrece los servicios más esmerados disponiendo de un espléndido salón especial para señoras y señoritas con la seguridad de satisfacer el gusto más exigente. 50 varas al Norte de la Botica Astorga.

Compro los números 7, 10, 18 y 23 del tomo 1º de REPERTORIO AMERICANO y el número 1 del tomo 2º. Pago buen precio. Ricardo Falco M.

Anti INFLUENZA VIVAWEN Cura la Infl enza en 24 horas. Depósito general: Botica de Valenciano, 100 varas al norte de la Imprenta Alsina, frente a la Clínica Figueres.

TEATRO AMERICA

MARTES 22 DE NOVIEMBRE DE 1927

COMPANIA AMERICANA DE VAUDEVILLE

Beatriz Michelena

A las 8 30 p. m. — Siguen los grandes éxitos

La bellísima revista presentada con todo lujo por la Compañía

LA CONTRATA

y un selecto número de variedades como Cantos, bambucos colombianos, actos de ilusionismo etc.

Luneta o Butaca: Dos Colones

TEATRO MODERNO

MARTES 22 DE NOVIEMBRE DE 1927

A las 7 p. m. — Gran suceso! La gran obra

LA PÉRFIDA

Sublime creación de Rodolfo Valentino

A las 8-30 p. m. — STRENC de risa loca

La divertidísima película titulada:

La sinfonía fantástica

por los aplaudidos artistas Edward Ev. Horton y Ester Realston

Una catarata de risas y carcajada! El mejor remedio para olvidar las penas, las angustias y la política.

TEATRO ADELA

HOY A LAS 7 P. M.

VOLUNTAD TRIUNFANTE

A las 8-30 — Gran éxito de la Cia. Dramática y Variedades «A. M. A.»

La preciosa comedia

EL REDIL

gran acto de variedades

Los grandes éxitos cinematográficos. - El estreno de «La Llama Mágica»

Nos convencimos el domingo del éxito de la super producción norteamericana «La Llama Mágica», estrenada esa noche en el Teatro Variedades. Nos convencimos de ello y además nos dimos exacta cuenta de lo que mucho gusto a nuestro público.

Razón tuvimos para referirnos antes del estreno a esta película, razón tuvimos para recomendarla a nuestro público y hacer notar la magnífica interpretación de la pareja ideal de Vilma Banky y Ronald Colman.

Decimos hoy, o mejor dicho, repetimos algunos de los comentarios del público que estuvo en el estreno de «La Llama Mágica». Es una película sorprendente, no sólo se admira en ella la belleza y la magnífica interpretación de Ronald Colman y Vilma Banky, sino también el tan delicado argumento; es la película del verdadero amor, de la pasión del fuego; pocas, muy pocas películas hemos admirado como ésta. Y no terminariamos transcribiendo a los lectores tanto comentario alrededor de «La Llama Mágica», la joya cinematográfica que se reprisa esta noche en el Variedades, con el fin de que la admiren los que el domingo no pudieron debido al lleno.

Una semana más estará en el América la Compañía Michelena

La la noche del domingo que estuvimos en la función de la Compañía Norteamericana de Vaudeville Beatriz Michelena que como antes hemos dicho, actúa en el Teatro América con todo éxito, oímos decir que la Compañía pondría en escena la hermosa revista «La Contrata». Ayer se nos ratificó tal noticia, logrando

más tarde confirmarla. En efecto, para la función de esta noche subirá a escena como primer acto esa tan famosa revista, que no dudamos la Compañía habrá de presentarla superior, dadas sus múltiples cualidades. La Compañía, al debutar en el América, se propuso dar muy pocas funciones en Costa Rica, y sintiéndolo, porque se trata de un conjunto exquisito, se nos dice que esta es la última semana que actúa entre nosotros.

Antenoche, en la función de las ocho y media, la Michelena estuvo en uno de sus mejores días; las machitas superaron actuaciones anteriores, estrenaron encantadores bailes y la divina Darley Mae Lee mereció en Doll Dance, baile americano de moda, calurosos aplausos; la encantadora Mae Lee estuvo antenoche colosal, lo mismo que sus compañeras, que forman con ella un trío superior. Se nos dice y damos la noticia, que para la función de esta noche el programa es de lo mejor, a dos colones la luneta.

ESPERE EL NUEVO "FORD"

Elegante, ligero, estará pronto aquí, listo para que usted lo examine y lo pruebe.

Arango & Co. S. A. San José, Cartago, Alajuela

Teatro Variedades

MARTES 22 DE NOVIEMBRE DE 1927

A LAS 6 45 P. M.

Alma del Desierto

A LAS 8-30 P. M. — EXITO ENORME

Sigue el entusiasmo. Primera reprise de

La Llama Mágica

Portentosa joya del cinema que ha sido aclamada en todo el mundo.—El galán RONALD COLMAN y la bellísima estrella VILMA BANKY

LIBRERIA FALCO

OBRAS DE PIOB AROJA	OPRAS DE AZORIN
Momentum catastrophicum. \$ 1.00	de la Real Academia Española
Divagaciones sobre la cultura	La voluntad novela. \$ 3.00
Paradox, Rey, novela. 2.50	Antoni Azorin, novela. 3.00
Aventuras, inventos y mixtificaciones de S. Paradox. 3.00	El Político (con un estudio futurista) 3.00
El mundo es así, novela. 3.00	Castilla, artículos. 3.00
La busca, novela. 3.00	España (hombres y paisajes). 3.00
Las tragedias grotescas, nov. 3.00	Fantías y devaneos, artics. 3.00
Los contrastes de la vida. 3.00	Parlamentarismo español, art. 3.00
El aprendizaje de conspirador. 3.00	Rivas y Larra (razón social de romanticismo en España. 3.00
Entretencimientos, 2 salnetes y una conferencia. 3.25	Paris, bombardeado y Madrid sentimental, ensayos. 3.00
Los recursos de la astucia. 3.25	Entre España y Francia. 3.00
Vidas sombrías, cuentos. 3.25	El paisaje de España visto por los españoles. 3.00
Las horas solitarias. 3.25	Un discurso de La Cierva. 3.00
La caverna del humorismo. 3.25	Un pueblecito (Rio frío de Avila). 3.00
Juventud, Egoíatria. 3.25	Brandy, mucho brandy, salnete sentimental en 3 actos. 3.00
Aurora roja, novela. 3.50	Una hora de España. 3.50
El árbol de la ciencia, nov. 3.50	El chirrión de políticos, fantasia moral. 3.50
Mala hierba, novela. 3.50	Doña Inés (historia de amor). 3.50
F. laberinto de las sirenas, nv. 3.50	Los Quinteros y otras páginas. 3.50
Con la pluma y con el sable. 3.50	Los pueblos (ensayos sobre la vida provinciana), pasta. 4.50
Los caminos del mundo, nov. 3.50	El Licenciado Vidriera, pasta. 4.50
Los amores tardíos, novela. 3.50	
La nave de los locos, novela 3.50	
La sensualidad pervertida, nv. 3.50	
Las veleidades de la fortuna. 3.50	
César y nada, novela. 3.50	
Caminos de perfección, nov. 3.50	
Los últimos románticos. 3.50	
La ciudad de la niebla. 3.50	
La dama errante. 3.50	
El amor, el dandyismo y la intriga, novela. 3.50	
La Isabelina. 3.50	
La ruta del aventurero. 3.50	
La feria de los indiscretos, nv. 3.50	
Las inquietudes de Shanti Andia, novela. 3.50	
Las figuras de cera, novela. 3.50	
El escuadrón de Brigante, nv. 3.50	
Las furias (Narváez). 3.50	
El sabor de la venganza. 3.50	
El Mayorazgo de La rra. Ilust. Zalacain el aventurero. 4.25	
Los caminos del mundo, novela, pasta. 5.00	
La casa de Atzgorri, ilustrada. 5.50	
OBRAS DE ENRIQUE BARBUSSE	
El Fuego, novela. \$ 3.50	
El resplandor en el abismo. 3.50	
Algunos secretos del corazón. 3.50	
Los verdugos, novela. 3.50	
Fuerza, novela. 3.50	
Jesús, novela. 3.50	
Encadenamientos, 2 tomos. 7.00	
VARIOS AUTORES	
Mediums y sensitivos, por el Dr. William Fardwel. 3.50	
Por la América desconocida, por Ciro Bayo. 3.50	

UNITED FRUIT Co. SERVICIO DE VAPORES

Los vapores ULÚA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, harán el servicio entre Limón y Nueva York llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpano los Sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, que hacen el servicio entre Nueva Orleans y Limón, vía Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los Viernes en la mañana, zarpano de regreso para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal, Sábado en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad, Barbados, y Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpano de regreso para Avonmouth, vía Kingston, los Viernes en la tarde.

También cada semana alterna, un vapor de carga zarpará de Limón para Liverpool los viernes, vía Jamaica.

Los vapores de carga Limón, San Mateo, Esparta, La Perla y San José, harán servicio entre Limón y San Francisco, llegando los sábados en la mañana a Limón, vía Cristóbal y zarpano los lunes a medio día para San Francisco directo, vía el Canal de Panamá. Estos vapores harán un servicio de carga rápido entre Limón y San Francisco llegando a este último puerto en trece días.

Para más informes diríjase a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH Administrador

San José, Octubre 17 de 1927.

LECTURAS SELECTAS

A \$ 0.30 EL TOMO

La escuela ultraista, por Anselmo Lorenzo
La Basílica fantasma, por Pierre Loti.
El príncipe feliz, cuentos, por Oscar Wilde
Miscelánea literaria, por Juan Maragall.
La ciencia y la metafísica, Carlos Gagliat.
Lecturas, por Angel Ganivet.
La vida que pasa, por Eduardo Zamacois.
El estado docente, por Ricardo Castro M.
La canción triste, poesías, Vicente Medina.
Del momento fugaz, Leonardo Montalbán.
Homenaje a Francia, por varios autores.
Desde Europa, por José Enrique Rodó.
Diálogos sobre la belleza, Pco. Pi y Margall
Páginas selectas, por Jacinto Benavente.
Antología hispano-americana Nicaragua.
Malos vecinos, por Georges Clemenceau.
El patio azul, por Santiago Rusiñol.
De sobremesa, por Jacinto Benavente.
Bronces de antaño, teatro, E. Calsamiglia.
El jardín de Epicteto, por Anatole France.
Páginas escogidas, por Mariano Ospina R.
San José, por Joaquín Dicenta.
Artículos, por Fca de Queiroz.

Obras de ECA DE QUEIROZ

a \$ 2,00 el tomo

La reliquia, novela
Epistolario de Padrique Méndez
El mandarín, novelas
Los Maías, novela, 3 tomos
El crimen del Padre Amaro, 2 ts
La ciudad de las sierras, novelas
El primo Basilio, novela, 2 tomos

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

REDACTOR-GERENTE: RICARDO FALCO M.

COLABORADORES: Lic. RÓMULO TOYAR MAX JINEZ

ADMINISTRADOR: HUMBERTO LIZANO

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS: EDUARDO MONTEALEGRE

PRECIO: \$ 2.00 AL MES

DIRECCION: 7ª Avenida Este N.º 344 SAN JOSE, COSTA RICA Teléfono 71. - Apartado 1311

LAS MEJORES NOVELLAS EN LA LIBRERIA FALCO



Enfermos de los OJOS

«LOIDU» Unico producto italiano de fama mundial que, fricción nando en las sienes, refuerza el nervio óptico, quita el cansancio de los ojos, evita el uso de lentes incluso septuagenarios recuperándose en pocos días una vista envidiable

No más miopes, presbitas ni vistas débiles.

PEDID HOY MISMO EL INTERSANTO LIBRO GRATIS

Dirección general UGO MARONE

Piazza Falcone al Vomero, 1 (Italia) NAPOLI

Lotería de Asilo Chapuí PLAN PARA EL SORTEO DEL DIA 4 DE DICIEMBRE DE 1927

Emisión de 15.000 billetes divididos en vigésimos a razón de \$ 20.00 cada uno a \$ 1.00 el vigésimo

Valor en premios: \$ 159.000.00	
1 premio de \$ 50.000	\$ 50.000
1 premio de 10.000	10.000
1 premio de 5.000	5.000
10 premios de 1.000	10.000
40 premios de 500	20.000
103 premios de 200	20.600
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores, de \$ 200-00 cada una)	2.000
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 150-00 cada una	1.500
10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 100-00 cada una	1.000
149 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de \$ 100-00 cada una...	14.500
1350 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$ 40, cada una	54.000
11655 premios	Valor \$ 189.00